
Commissione  Consiliare  n.  5  -  Pianificazione  dell’Economia  del  Mare,  Sviluppo
Economico e  Attività  Produttive,  Fund Raising,  Servizi  Informatici  e  Innovazione
Tecnologica, Lavori Pubblici, Sportello Unico Imprese (SUAP), Commercio in seduta
congiunta con la Commissione n. 3 Politiche per il Marmo - Sport

VERBALE  DELLA  SEDUTA  DEL  04/03/2021  - ore 15.30 

O.D.G.:
1. Approvazione verbali sedute precedenti;
2. Progetto sport nei parchi;
3. Varie ed eventuali.

La seduta è tenuta in videoconferenza.

Sono presenti:
-  per  la  Commissione  5  :  la  Presidente  Marzia  Paita  e  i  consiglieri  Tiziana  Guerra,
Giovanni  Montesarchio,  Daniele  Raggi,  Cristiano  Bottici,   Dante  Benedini,   Lorenzo
Lapucci.
Risulta assente il consigliere Gabriele Guadagni.

-  per la Commissione Consiliare 3^: il Presidente Stefano Dell’Amico e i consiglieri Tiziana
Guerra,  Daniele  Del  Nero,  Marzia  Gemma  Paita,  Nives  Spattini,  Cristiano  Bottici,
Gianenrico Spediacci e Massimiliano Bernardi.
Non risultano consiglieri assenti.

Presiede la seduta Marzia Paita e svolge le funzioni di segretario Chiara Amodio.
La seduta ha inizio alle ore 15.30.
Dopo l’appello per la verifica delle presenze, il presidente della Commissione 5  Marzia
Paita  apre la seduta con il punto 1 dell’ O.D.G. e mette in votazione i verbali delle sedute
del 30/10/2020, 11/11/2020, 24/11/2020, 28/01/2021 e 04/02/2021 che vengono approvati
da tutti i consiglieri, con l’astensione di Dante Benedini in quanto assente alle stesse.
Il Presidente della Commissione 3 Stefano Dell’Amico mette in votazione i verbali delle
sedute del 14/12/2020, 25/01/2021, 28/01/2021 e 09/02/2021; i verbali vengono approvati
all’unanimità dei consiglieri presenti alle sedute a cui si riferiscono, con l’astensione degli
assenti.

Il  Presidente  della  Commissione  3  Stefano  Dell’Amico  cede  quindi  la  parola  alla
Presidente  della  Commissione  5  Marzia  Paita  che  introduce  l’argomento  della  seduta
odierna, che è il progetto Sport nei parchi.
La Presidente Paita spiega che  in data 10 novembre 2020 è stato firmato  un protocollo
d’intesa tra Sport e Salute S.p.A. e ANCI  al fine di predisporre un piano d’azione per la
messa a sistema, l’allestimento, la fruizione e la gestione di servizi attrezzature ed attività
sportive e motorie nei parchi urbani.
Sport e Salute è un’azienda pubblica italiana, è una società in house del Ministero delle 
Finanze che ne è l’ unico azionista, mentre ANCI è  l’ Associazione Nazionale Comuni 
d’Italia.
Questo progetto coinvolge sia il settore sport che quello dei lavori pubblici, per questo 
motivo abbiamo fatto una Commissione congiunta:  riguarda la Commissione Sport perché
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è un progetto che vuole incentivare lo sport all’aperto sulle aree pubbliche e la 
Commissione lavori pubblici perché sarà un modo per riqualificare certe zone del territorio.
Il  bando prevedeva due distinte  linee  di  intervento: la  linea di  intervento 1  riguarda l’
allestimento  di  nuove  aree  attrezzate  e  riqualificazione  di  quelle  esistenti  in
cofinanziamento con i Comuni, mentre la linea d’intervento 2 riguarda l’ identificazione di
aree verdi all’interno di parchi cittadini da destinare ad “Urban sport activity e weekend”
(c.d. “isole di sport”) messe a disposizione dai Comuni e gestite da ASD/SSD operanti sul
territorio. 
L’ Amministrazione ha scelto due progetti riguardanti la linea n. 2.
Sono state approvate 2 delibere di indirizzo, la n. 16 del 02/02/2021 e la n. 32 del 
09/02/2021 con cui si è deciso di prendere in considerazione due progetti riguardanti il
Parco della Padula e la Pineta della Caravella.
La Caravella  in  passato è  stata  già  fruita  dalle  associazioni  per  le  attività  sportive;  la
Padula è stata inserita nel progetto su richiesta di alcune associazioni, in quanto ha un
bellissimo parco che si presta alla tipologia di attività sportive e ludiche contemplate nel
bando.
Nello specifico il bando prevede che le associazioni interessate beneficino di un contributo
fino  a  un  massimo  di  €  24.000  per  ciascuna  area.  Il  bando  non  prevedeva  come
obbligatorio il cofinanziamento del Comune, ma poiché il cofinanziamento consentiva di
ottenere un maggior punteggio è stato inserito un contributo di € 1.200,00 da parte del
Comune.
Hanno partecipato al bando 1.3.13 comuni, per un totale di 1.681 domande, di cui circa
900 per la linea di intervento n. 1 e circa 760 per la linea n. 2.
Le regioni che hanno presentato un maggior numero di domande sono la Puglia, il Veneto,
la Toscana, la Sicilia e l’Emilia Romagna.
Ora l’iter procederà con la valutazione delle domande da parte dell’apposita Commissione.
La Presidente  Paita  chiede al  Presidente  della  Commissione  3  Stefano Dell’Amico  se
voglia aggiungere altro.
Il  Presidente  Stefano  Dell’Amico  ribadisce  come  questo  bando  sia  una  possibilità
importante,  soprattutto  alla  luce  dell’attuale  situazione  che  stiamo vivendo  dovuta  alla
pandemia.
Il consigliere Cristiano Bottici chiede se il contributo serva ad attrezzare l’area o se sia a
beneficio delle associazioni che fanno attività nell’area.
La Presidente Paita risponde che nel bando è specificata in maniera esplicita la richiesta di
attrezzare l’area: le associazioni potranno svolgere durante la settimana la propria attività,
impegnandosi ad offrire nel weekend un programma di attività gratuite destinate a diversi
target (bambini e ragazzi, donne, over 65) che possano usufruirne in maniera autonoma.
L’investimento  quindi  deve  essere  in  vere  e  proprie  attrezzature  sportive  amovibili  e
semiamovibili.
Il consigliere Bottici chiede se le aree debbano essere destinate solo ad attività ginniche a
corpo libero ovvero anche ad altre con strutture più complesse, ad esempio se una società
di basket possa montare un campetto. Il Presidente Dell’Amico risponde affermativamente
anche per quanto riguarda la seconda ipotesi; aggiunge che nel bando è prevista inoltre la
possibilità di organizzare giornate a tema.
Il consigliere Bottici chiede se ci poteva essere la possibilità di inserire anche le pinete in
questo tipo di progetti.
La Presidente Paita risponde che non c’è stato molto tempo per valutare possibili scelte e
comunque il bando parla di area verde all’interno di parco comunale di almeno 500 metri
quadrati. Comunque quest’azienda Sport e Salute Spa fa abbastanza di frequente bandi
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interessanti,  come il  bando sport  periferie,  ed è sicuramente da monitorare anche per
possibilità future.
Il Presidente Stefano Dell’Amico aggiunge che l’ utilizzo delle aree verdi in questa forma è
una grande opportunità in questo periodo di pandemia, ma può anche fungere da volano
per far decollare sport meno praticati o conosciuti.
Il  consigliere  Gianenrico  Spediacci  chiede chi  siano i  destinatari  del  contributo e cosa
prevedesse la linea 1.
La Presidente Paita risponde che i beneficiari finali sono le associazioni, che dovranno a
loro  volta  presentare  dei  progetti  attenendosi  al  rispetto  di  alcune  regole  ben  precise
previste nel bando.
Per quanto riguarda la linea di intervento n. 1, questa prevedeva l’allestimento di nuove
aree attrezzate e riqualificazione di  quelle esistenti.  Poteva essere  idonea l’area fitness
fuori dal campo scuola, ma l’Amministrazione Comunale si è già attivata con fondi propri
per  la  riqualificazione  del  percorso vita  nella  parte esterna al  campo scuola  che sarà
riqualificato durante la stagione primaverile e quindi non compatibile con le tempistiche del
bando.
Non essendoci ulteriori interventi la Presidente saluta i consiglieri presenti alla riunione 
odierna e dichiara chiusa la seduta. 

La Commissione termina alle ore 16.10.

Il Presidente della Commissione                                                 La Segretaria verbalizzante
       ( Marzia Gemma Paita )                                                               ( Chiara Amodio )
                      F.to                                                                                            F.to

Il Presidente della Commissione Consiliare 3^
        (Stefano Dell’Amico) 
                      F.to                           
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